

Compte rendu de la journée du 23 novembre 2024

Comment inclure dans les clubs de sport les personnes porteuses d'handicaps.

Présences des clubs, associations, élus: Karaté traditionnel, Club de plongée Aquarius, ACCRTT tennis de table, Self défense Taekwondo Hapkido, Arts martiaux des Canuts, W ADO club de Lyon karaté, Football club Lyon Croix Rousse, Alexandre Chevalier élu en charge de la jeunesse et des sports, Nadège Borron élue en charges des actions sociales - handicap, association trisomie 21 Rhône, commission handicap 4.

10h-12h : table ronde sur l'inclusion dans le sport.

Les difficultés rencontrées par les clubs pour inclure les personnes porteuses d'handicaps :

- Manques de créneaux horaires dans les gymnases, piscines
- Accessibilités difficiles dans certains gymnases (vestiaires)
- Manque de personnel pour accueillir au mieux
- Manque de financement.
- Complexité administrative
- Manque de sensibilisation et de formation
- Manque de visibilité au sein des associations, de la mairie, de la métropole. Améliorer et augmenter l'implication de la municipalité.

Après discussions, voici quelques réponses :

Formation :

Voici un lien de la métropole : <https://www.grandlyon.com/services/sports>

Il est nécessaire d'aller dans l'onglet sport inclusif.

Vous serez ainsi informés sur :

- la future formation club inclusif
- des futurs temps du réseau
- du lancement de l'aap en fond d'amorçage pour l'ouverture de sections inclusives. »

Madame Borron m'informe qu'il faut **très rapidement** regarder les propositions de formation.

Accessibilités, financement :

Suite à votre formation, la mairie du 4 et la métropole peuvent aider aux financements de matériels qui pourraient manquer, ainsi que des travaux dans certains gymnases. Contacter monsieur Chevalier et madame Borron, mairie du 4 pour plus de précisions.

Vous pourrez aussi trouver sur le site de l'Etat des aides de financements.

Personnel :

On est tous d'accord que ça demande beaucoup de temps pour remplir des dossiers d'aides, il faudrait une personne dans chaque club pour s'occuper le coté administratif complexe. Plus le club de sport a de licenciés, plus c'est « simple » car plus de personnel (très souvent des bénévoles).

Il faudrait une personne formée dans chaque club en plus du prof pour accueillir au mieux les personnes porteurs d'handicap pour l'aider au mieux.

Manque de créneaux :

Monsieur Chevalier a bien conscience que les gymnases sont très convoités.

La piscine de la Croix Rousse surchargée, d'autant plus cette saison, car celle de Lyon 9 est en travaux.

Lyon 4 fait partie des arrondissements où il y a le plus de gymnases, de terrains sportifs donc très demandés.

Il n'y a pas de solution pour l'instant mais il faut continuer à faire les demandes.

A faire pour avril-mai :

La commission handicap avec la mairie 4 propose de faire un guide des clubs de sport de Lyon 4 (le haut du Lyon 1) qui accepteraient d'intégrer dans leurs créneaux certains types d'handicaps.

Pouvez-vous écrire une ligne sur : le bien-être, l'intérêt de votre sport, la tranche d'âge, le type d'handicap. Voici les pictogrammes dont vous vous sentez le plus proche à inclure.



handicap auditif



handicap visuel



handicap moteur



handicap mental



handicap cognitif (autisme), psychique

Le travail du guide va se faire avec Blandine Lubineau chargée de la communication à la mairie.

Forum des associations :

Lors du forum des associations le samedi 6 septembre 2025, la commission handicap aura un stand à l'accueil pour mettre en valeur le sport, le guide des clubs de sport et d'autres disciplines. L'organisation est en cour avec Karim Luc.

Lors de la table ronde nous avons opté pour ce pictogramme générale et facile à repérer.



**Parce qu'il existe
des Handicaps et
pas UN handicap**

14h-16h : initiation, démonstration, rencontre entre vos clubs, les familles.

Nous avons pu avec quelques clubs faire quelques démonstrations self défense, Taekwondo Hapkido, ping-pong, motricité, discussions avec Aquarius, dans le gymnase Cornier.

Il y avait peu de famille mais c'était un très beau moment d'échanges.

16h-18h30 : gouter et spectacle.

Une cinquantaine de personnes ont pu assister au spectacle de la compagnie Le Voyageur debout « Samuel ». Très émouvant.

Un Grand merci pour cette journée.

La commission handicap aimerait continuer à travailler sur ce sujet, intégrer le maximum de club de sport dans le guide ainsi que la culture. Et faire profiter de nos échanges et idées aux autres arrondissements de Lyon.

Aimeriez-vous qu'on organise de nouveau une journée comme celle du 23 novembre 24 ?

Sur quel sujet voudriez-vous qu'on discute pour l'intégration de l'handicap lors de la table ronde?